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Protokoll der Mitgliederversammlung am 13. März 2017 im Bolando  
 

Verteiler:  Claude Schrader, Joachim Hermann, Uwe Koch, Hans Rieder, Didi Stressler,  
Rosenkranz, Kerstin Gotzens-Pototschnik, Andi Thumm, Hans-Jürgen Wick , Conny Schweizer, 
Peter Zimmermann, Simon Haege, Jinpa Niemeyer, Christel Lampe, Veröffentlichung auf der 
Internetseite 
 

Top 1 
Der erste Vorsitzende Claude Schrader begrüßt die Anwesenden und gibt einen Rückblick 
über die Saison 2016.  
Die Bewässerungsproblematik als auch die Warmwasserpumpenproblematik wurden 
behoben und die nötigen Neuanschaffungen mit Hilfe von Zuschüssen der Gemeinde 
Bollschweil und dem Badischen Sportbund als auch sehr viel Eigenleistung von Didi, Uwe 
und Christian  realisiert.  Es wurden in 2016 drastische Sparmaßnahmen durchgeführt. Der 
Spielbetrieb 2016 war somit gewährleistet. Das neue Vorstandsteam hatte alle Kräfte 
gebündelt und für die Realisierung gesorgt. Viele Treffen waren nötig, aber es hat Freude 
bereitet. Ein Dank gilt der Gemeinde, dem badischen Sportbund und dem engagierten 
Vorstandsteam und den arbeitenden Helfern.  Wir haben auch erste Schritte in 2016 in 
Richtung Sponsoring unternommen. Die Voba Breisgau-Süd wurde von Claude als Sponsor 
gewonnen. Auch sportlich konnten wir Erfolge verzeichnen. Die Herren 50 spielen ab 2017 in 
der höchsten Klasse des Bezirks (1. Bezirksliga) und unsere jungen Wilden verbleiben in der 
1. Kreisliga! 
 

In 2016 hat der TCB federführend durch Andi und Klaus wieder eine Clubmeisterschaft 
ausgetragen. Unser Clubmeister 2016 ist Joachim Hermann, nach einem würdigen Endspiel 
gegen Julian Kenk, der ambitioniert den Clubmeisterschaften 2017 entgegensieht. Ferner 
fand am 10. September erstmals die Herrenmannschafts-Meisterschaft des TC Bollschweil 
statt. Der Wettergott hat es absolut gut mit den Teams gemeint. Von Anfang bis Ende 
strahlender Sonnenschein und somit beste Voraussetzungen für intensive und spannende 
Spiele. Nachdem die Doppel 2 weitere Matchbreak und leider ein verletzungsbedingt 
abgebrochenes Spiel mit sich brachten, gingen die Herren 50 als Sieger mit 6/3 vom Platz. 
Sichtbar gezeichnet, weil fürchterlich außer Puste, jedoch mit stolz geschwellter Brust. 

 
Unser 1. Vorsitzende Claude untermauert, dass wir noch weiterhin Verstärkung für unsere 
Mannschaften benötigen, um weiterhin sportlich und perspektivisch erfolgreich zu sein. Wir 
hatten ein stabiles Trainingsangebot im Club unter der Leitung von Luis Löffler und durften 
2016 auch einige neue Mitglieder begrüßen. Einige Aktive wechselten in die Passive 
Mitgliedschaft. 
 
Der  schöne Saisonstart, eine gute Medenspiel-Runde, die Clubmeisterschaften und zum 
Abschluss ein schönes Herbstfeuer mit viel Tennis und Kürbissuppe waren 2016 die 
Highlights. 
 
Auch 2017 fallen Investitionen an, wie die Sanierung der Außentreppe. Werner Rosenkranz 
hat die Platten zur Ausbesserung der Außentreppe besorgt und günstig abgerechnet. Die 
Platten sind im TCB eingelagert worden. Eine finale Lösung für die Reparatur im Sinne der 
Substanzerhaltung als auch Sicherheit sollte mit dem Architekten Bernhard erarbeitet 
werden. Claude und Didi werden mit Herrn Claus Bernhard (Passives Mitglied TCB) in 
Kontakt treten.  Telefon 07633 88 74. Wenn ein Konzept vorliegt, sollte der entsprechende 
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Antrag zur Kostenbeteiligung an die Gemeinde gehen. Kostenerstellung für die 
Außentreppe liegt bereits über Werner Rosenkranz vor, ein Angebot für die Dachsanierung 
wird über Elmar und/der Fa. Hoch, Sölden eingeholt. Zuschuss für die Sanierung wird nach 
finaler Kostenermittlung bei der Gemeinde eingeholt. Der Rest erfolgt wie immer in 
Eigenleistung. 
 
Claude informiert über die Anschaffung neuer Netze: Angebot Schönfeld 4 Netze Brutto 
Euro 635 und Angebot Reivo Brutto Euro 642 – Entscheidung für Fa. Reivo wurde getroffen. 
Die Finanzierung läuft über das Sponsoring der Volksbank. 
  
Die Platzarbeiten 2017: Die Arbeiten werden diesmal an die  Fa. Reivo (Euro 3.236 total ) 
weitergegeben. Die Arbeiten werden für Anfang April eingeplant. 
 

Lt. Satzung §14: Hans Jürgen Wick und Joachim Hermann werden als 
Kassenprüfer für 2016 rückwirkend bestätigt. Keine Gegenstimmen. 
2 Kassenprüfer müssen p.a. gewählt werden. 
 
Top 2 
Der 2. Vorsitzende Andi Thumm erhält das Wort und berichtet von seinen Erfahrungen im 
Umgang mit der Gemeinde Bollschweil und dem Vorstandsteam. Er bedankt sich bei dem 
ganzen Team für viele neue Erkenntnisse und auch noch einmal gesondert bei Kerstin für 
den geleisteten Einsatz und die Steuerung. Er möchte auf jeden Fall weiterhin die 
Clubmeisterschaften zusammen mit Klaus ausrichten und auch als Beisitzer im Vorstand 
bleiben. Der TCB dankt ihm für seine tolle Spende in 2016! 
 
 
Top 3 
Sportwart Hans Riederer informiert über den Klassenerhalt der Herren 1 und den 
überraschenden Aufstieg der Herren 50 in die 1. Bezirksliga. Ferner wurde für 2017 eine U 18 
Mixed mit Spielern aus Pfaffenweiler und Bollschweil gemeldet und es gibt noch 1 
Spielgemeinschaften mit dem TC Schallstadt nämlich die Damen 40, wo Kerstin 
Pototschnik, Conny Schweizer und Renate Kunzelmann aktiv sind. Ihm macht die Arbeit als 
Sportwart Spaß und für 2017 werden 50% der Ballkosten für die Runde vom TCB 
übernommen. Zu gegebener Zeit, wird Hans auf Wunsch, auch eine Mixed Mannschaft 
melden. Er wird die Leute rechtzeitig pro aktiv ansprechen. Er mag sein Amt und freut sich 
weiterhin ein toller Sportwart zu sein. 
 
Top 4 
Kerstin als Schriftführerin und Mitglied des Vorstandteams unterstreicht noch die geleistete 
Arbeit aller in 2016, die sich wirklich gelohnt hat, vor allem im Hinblick auf den Fortbestand 
des TCB. Wir haben stichtagbezogen 104 Mitglieder, davon 69 Aktive inklusiv unserer 
Jugend und 35 Passive. Für 2017 müssen wir weiter Werbung betreiben und Neumitglieder 
gewinnen. Die Überalterung des Mitgliederstammes wird dem TCB langfristig Probleme 
bereiten. Aber Aktionen sind in Vorbereitung. Die Idee Mitglieder werben Neumitglieder 
wird auch noch ins Leben gerufen. Ferner gibt es wieder ein Schnupperangebot 2017 für 
interessierte Neulinge.  
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Es sind noch nicht alle Ressourcen in punkto Sponsoring ausgeschöpft. Kerstin hatte bereits 
zu diesem Thema eine Informationsmail an die Vorstände geschickt. Wir sollten uns 
diesbezüglich noch einmal zusammensetzen und ein Konzept ausarbeiten, was dem 
rechtlichen Rahmen entspricht. Ferner sollten wir die Kompetenzen unserer Mitglieder 
ausnutzen. Claude hat ja bereits erfolgreich ein Sponsoring über die Voba Breisgau-Süd zur 
Investition der Netze realisiert. 
 
Die Pflege der Außenanlage des Clubs als auch der Mülldienst müssen für 2017 neu 
organisiert werden. Wir sollten hier Heinerle Rombach ansprechen, ob er die Außenanlage 
fegen kann. Er würde sich über einen Bolando Gutschein freuen als auch gerne Mahlzeiten 
im Club einnehmen. Peter Zimmermann wird ihn ansprechen.   Conny hatte angeboten, 
dass Sepp Schweizer mit dem Traktor die Wiese alle 6 Wochen mal mäht.  Wäre schön, 
wenn das klappt. Claude wird Sepp Schweizer mal fragen und sich dann noch für die 
geleisteten Zuschüsse der Gemeinde bedanken. Ferner sind Patenschaften für die Plätze 
geplant. Didi würde Platz 1 übernehmen, die Herren 50 Platz 2, die Herren 1 Platz 3 und 
Platz 4 muss noch zugeteilt werden. 
 
 Bewirtung TCB:  
 Wir denken über eine Partner –Bewirtung im TCB nach um das Miteinander zu 

beleben. Claude checkt mit Inge den Ertrag der Bewirtung mittwochs und freitags 
gesondert für 2016 um eine Entscheidungshilfe zu erhalten, ob wir die Bewirtung 
mittwochs aussetzen können. Die 80 Euro bleiben bestehen als 
Bewirtungsausgleich.  Die Bewirtung wurde auf der Generalversammlung zum 
Tagesordnungspunkt! Über die Bewirtungssystematik wurde jedoch noch nicht 
final entschieden, da wir noch tiefer analysieren müssen. 

 
  
 
Veranstaltungen im Tennisjahr 2017:  
 Geplant  ist eine Saisoneröffnung, ein Mixed Turnier, Clubmeisterschaften und ein 
Herbstfeuer. Ferienprogramm für Bollschweiler Kids als auch ein Schnuppertennis für Kids 
und Flüchtlingskinder. 
  
 
Termine:                              

Frühjahresputz 22.04.2017            Alternativ: 29.04.2017 

Saisoneröffnung 23.04.2017          Alternativ: 30.04.2017 

Mixedturnier      22.07/23.07.2017 mit den befreundeten Clubs 

Herbstfeuer/Saisonausklang 14./15.10.2017   

 
TOP 5 
Jugendwart Conny Schweizer, die das Amt von Gabi Gangl in 2016 übernommen hatte,  
berichtet von der Trainingssituation in 2016, wir hatten eine erfolgreiche Kooperation mit 
dem TC Schönberg mit 3 Trainingstagen Mi, Do und Fr unter der Leitung von Luis Löffler. 
Am Freitag wurde das Training auch von Erwachsenen wahrgenommen. Luis gab einige 
Einzelstunden. Es sind noch rund 400 Euro in der Jugendkasse, die wir gerne für eine mobile 
Trainingswand einsetzen würden. Nähere Informationen dazu folgen. Ferner wurde wieder 
ein Ferienprogramm für Bollschweiler Kinder mit fleißiger Unterstützung unserer Mitglieder 
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durchgeführt, an dem auch Flüchtlingskinder begeistert teilgenommen haben. Dann haben 
Conny und Kerstin am Ende der Saison noch ein Schnuppertennis für Bollschweiler Kids ins 
Leben gerufen und konnten somit 2 weiter Kids als neue Mitglieder und fürs Training 
gewinnen. Jon Gässler und Kimberley Rombach. Conny unterstreicht, dass die Jugendarbeit 
in 2016 nur mit der fleißigen Unterstützung von Gabi Gangl durchgeführt werden konnte, 
die immer noch im Hintergrund fleißig organisiert hat! In 2017 haben wir eine U18 Mixed in 
Kooperation mit Pfaffenweiler. Auch in 2017 sind die Eltern der Kinder angehalten mehr in 
die Verantwortung zu übernehmen, da der Aufwand für den Jugendwart einfach zu groß ist, 
mit Fahrdienst zu den Auswärtsspielen und der Bewirtung bei den Heimspielen. Rund 26 
Kinder trainierten 2016 im TCB! In 2017 wird Luis Löffler weiterhin unser neuer Cheftrainer 
sein. Da in 2017 einige Youngstars zu den Herren wechseln, brauchen  wir dringend 
Neuzugänge. Entsprechende Werbung wurde bereits auf den Weg gebracht. Im Blättle 
werden redaktionelle Anzeigen im regelmäßigen Abstand geschaltet. 
 
Top 6 
Joachim Hermann meldet sich zurück und berichtet, dass er mit sofortiger Wirkung die 
Internetseite betreut und Bastian Friedrich weiterhin als Web Administrator tätig sein wird. 
Die Netzwerkosten von 60 Euro p.a. bleiben bestehen und werden vom TCB übernommen. 
Die Prowinner Software wird ebenfalls federführend von Joachim betreut. Die Anmeldung 
für die Essensbeiträge bei der Bewirtung nimmt Joachim ebenfalls entgegen. Joachim weist 
auf die Veröffentlichung von Bildern auf unsere Internet Seite hin.  
Folgende Info geht an unsere Mitglieder:  
    
 Da wir auf Wunsch von vielen Mitgliedern Bilder von Sport- und sonstigen 
     Vereins-Veranstaltungen auf unsere Homepage setzen, benötigen wir aus 
     aktuellem Anlass, Ihre Zustimmung. Der offizielle Gesetzestext lautet: 
     Nach § 22 KUG (Kunsturhebergesetz) ist eine Veröffentlichung 
     grundsätzlich nur zulässig, wenn zuvor die Einwilligung der Abgebildeten 
     eingeholt wurde. Allerdings ist nach § 23 KUG eine Einwilligung nicht 
     erforderlich, wenn die abgebildeten Personen nicht den Motivschwerpunkt 
     bilden, oder sie Teil einer Versammlung / Veranstaltung sind. 
     
     Wir nehmen an, dass Sie wie bereits ohne Einspruch in den letzten 40 
    Jahren geschehen, immer einverstanden sind. Falls Sie hierzu jetzt einen 
     Einspruch erheben wollen, bitten wir Sie, diesen an unsere E-Mail-Adresse 
    vorstand@tc-bollschweil.de  mit Namen und Bild (zur Erkennung) zu senden. 
    Wir werden dann mit größter Sorgfalt darauf achten, dass das 
    Persönlichkeitsrecht berücksichtigt wird. Helfen Sie bei Veranstaltungen 
     auch dem/den Fotografen vor Ort, dass Sie nicht aufgenommen werden können.  

 
Ferner zieht Joachim die jährlichen Beiträge über unsere neue Software ein.  
 
Top 7 
Inge Rosenkranz, als Mitglied des Vorstandsteams hat die Finanzbuchhaltung für 2016 
erstellt. Sie macht deutlich, dass sie das Amt des Kassenwartes nicht ausführt, sondern sich 
lediglich um die Buchhaltung des TCB kümmert. Inge legt die Finanzen offen. Für ein 
Darlehen wurde 2016 ein neuer Zinssatz verhandelt. Inge bedankt sich für alle  Spenden ( 
Euro 674,-) auch noch gesondert bei Andi Thumm. Beiträge der Mitglieder wurden in Höhe 
von 10.024,- Euro verbucht, für die Ersatz Bewirtung wurden 640 Euro verbucht, das 
Jugendtraining hat einen Überschuss von Euro 523,75 erwirtschaftet, der allerdings in die 
Jugendkasse zurück fließen wird. Die Clubheim Bewirtung mittwochs und freitags brachte 
einen Umsatz von Euro 3.569,40. Dem gegenüber haben wir lediglich Euro 770,- für 
Getränke ausgegeben. Die Sparmaßnahmen haben voll gegriffen. Das Clubheim wurde 6 
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mal vermietet und brachte Euro 930,- ein. Hier bedankt sich der Club bei Gabi Sekulla, 
unserer engagierten Clubhheim-Managerin. Ferner haben wir Einnahmen durch den 
Verkauf der Tennisbälle  (ALTE BESTÄNDE) in Höhe von Euro 265 verbuchen können. Die 
Zuschüsse von der Gemeinde und dem Sportbund als auch die 400,- für die Jugend haben 
uns sehr geholfen.  Hier noch einige Zahlen 
 
Die Kostenreduzierung federführend durch Uwe Koch für Strom und Wasser (Euro 1175,77) 
bei einer Abschlagsreduzierung von Euro 240,- auf Euro 173,- hat die Finanzsituation 
ebenfalls entspannt. Das Telefon wurde final abgemeldet. Wir konnten somit trotz der 
großen Investitionen einen buchmäßigen Gewinn von Euro 2.888,15 erzielen. Die Kosten 
setzen sich zusammen aus Verbandsbeiträge mit Euro 635,45 – Reinigungskosten für das 
Clubheim von 634,- Euro, Softwarekosten von Euro 480,-p.a. , Geschenke in Höhe von 109,- 
Euro, Bankgebühren von 140,- Euro, Versicherungen, Platzkosten mit Euro 2.665,- - die 
neue Pumpe mit Euro 3.338,- Euro, Erneuerung  Warmwasserspeicher mit Euro 1.384,91 - 
Wasserkosten mit 466,20 Euro, Kopien mit 125,50 Euro, Verbandszeitschrift mit 105 Euro, 
Darlehenskosten inkl. Tilgung mit Euro 4441,81. 
 
Kontostand der 2 Darlehen bei der Voba per 31.12.16:  Euro12.349,- (165 Euro mtl mit 2,35 % 
und Euro 27.665,- bei einer monatlichen Belastung von Euro 200 mit 2,6%. Die Prüfung 
erfolgte am 8.2.17 stichprobenartig. Die Kontostände, Ein- und Ausgaben wurden geprüft. 
H.J. Wick und Joachim Hermann melden keine Beanstandungen.  
 
Top 8  
H.J. Wick bittet die Anwesenden für die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand ist 
entlastet. 
 

Top 9– Neuwahlen 
 
Wahlleitung: H.J. Wick 
 

Claude Schrader wird für 2 Jahre als 1. Vorstand ohne Gegenstimmen gewählt. 
Joachim Hermann wird für 1 Jahr als 2. Vorstand ohne Gegenstimmen gewählt. 
Kerstin Gotzens-Pototschnik wird für 2 Jahre als Jugendwart einstimmig gewählt. 
Conny Schweizer wird als Schriftführerin für 2 Jahre ohne Gegenstimme gewählt. 
Sportwart Hans Rieder wird wieder bestätigt. 
Inge Rosenkranz wird für das Rechnungswesen für 2 Jahre wieder bestätigt.  
Die Beitragseinzüge werden über den 2. Vorstand Joachim Hermann getätigt. 
Hans Jürgen Wick und Peter Zimmermann werden ohne Gegenstimmen für 1 Jahr gewählt. 
 
Beisitzer in 2017:  
Didi Stressler, Simon Haege, Jinpa Niemeyer, Uwe Koch, Andi Thumm und Christel Lampe. 
Alle wurden ohne Gegenstimme gewählt. 
 
Leitung Technischer Dienst: Dietmar Stressler unterstützt durch  
Uwe Koch und Christian Schweizer 
 

Ein Kassenwart konnte nicht gewählt werden. Die Finanzbuchhaltung macht Inge 
Rosenkranz und den Beitragseinzug Joachim Hermann. 
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Die Vermietung des Clubheimes obliegt weiterhin Gabi Sekulla.  
Sie kümmert sich um die fachgerechte Einweisung der Mieter als auch der späteren 
Abnahme nach der Nutzung des Clubheimes.  
 
 
 
 
 
Top 10 – Haushalt 2017 
Wir wollen weiterhin Kosten einsparen. Für das Sportjahr  2017 gewährt der TCB 50% 
Ballkostenanteil für die Heimspiele aller Mannschaften für die Medenrunde. Wir werden den 
Sanierungsbedarf für das Clubheim ermitteln und entsprechende Angebote einholen. Auch 
2017 fallen Investitionen an, wie die Sanierung der Außentreppe. Eine finale Lösung für die 
Reparatur im Sinne der Substanzerhaltung als auch Sicherheit sollte mit dem Architekten 
Bernhard erarbeitet werden. Claude und Didi werden mit Herrn Claus Bernhard (Passives 
Mitglied TCB) in Kontakt treten.  Telefon 07633 88 74. Wenn ein Konzept vorliegt, sollte der 
entsprechende Antrag zur Kostenbeteiligung an die Gemeinde gehen. Kostenerstellung für 
die Außentreppe liegt bereits über Werner Rosenkranz vor, ein Angebot für die 
Dachsanierung wird über Elmar und/der Fa. Hoch, Sölden eingeholt. Zuschuss für die 
Sanierung wird nach finaler Kostenermittlung bei der Gemeinde eingeholt. Der Rest erfolgt 
wie immer in Eigenleistung.  
Eine Sondertilgung der Darlehen  wird angestrebt. Eine Sondertilgung der Darlehen  wird 
angestrebt. 
 
 
Top 11 - Sonstiges 
Jinpa fragt an, ob eine syrische Familie das Clubheim nutzen darf, um ein Fest für die Helfer 
ausrichten zu können. Es besteht allgemeine Bereitschaft. Die Details werden noch 
zusammengetragen und dann wird im Rahmen einer Vorstandssitzung eine Entscheidung 
getroffen. 
Es wird angeregt ein Kassenbuch für die Bewirtung in 2017 auszulegen, um die 
Umsatzerlöse aus Mittwoch und Freitag differenziert bewerten zu können. Speisen und 
Getränke sollen separiert ausgewiesen werden. Nach dieser Auswertung können wir dann 
ggf. die Paarbewirtung für 2018 planen. 
 
Vielen Dank für die Teilnahme an der Versammlung und die Aufmerksamkeit.  
Danke an alle Unterstützer!! Heinz Sekulla sollte auch noch für das fleißige Rasenmähen 
gedankt werden und auch Inge für Ihre langjährige Treue und schützende Hand über unsere 
Finanzen. 
 
18 Personen waren anwesend. 
 
 
Protokoll erstellt am 29.03.2017 
 
 
Kerstin Gotzens-Pototschnik 
Schriftführerin 


